

soixante mille piastres. Aucune assurance. Il est pratiquement impossible de faire assurer ces missions éloignées, où les agents ne peuvent aller.

La maison des Pères a pu être sauvé des flammes.

Votre frère affligé,

† Ovide CHARLEBOIS, O. M. I.

Vic. Apost.



## LES OBLATS DE SAINT-VIATEUR

La sollicitude de l'Eglise est universelle, car elle est catholique de fait comme de nom, ce qui veut dire qu'elle est ouverte à tous, aux petits comme aux grands, aux faibles comme aux puissants, aux déshérités comme aux plus fortunés. Consciente de sa mission de continuatrice de l'action du Christ dans le monde, elle n'hésite devant aucune décision à arrêter, ni devant aucune mesure à prendre, si hardies soient-elles, quand elle les juge opportunes, utiles au bien des âmes et profitables à l'édification de la société chrétienne.

Hier, le Pape Pie XI consacrait, de ses propres mains, pour le pays d'Asie, les premiers évêques issus de la race jaune. Demain, on le prévoit déjà, lui-même, ou l'un de ses successeurs, élèvera, de la même façon, pour le pays d'Afrique, à la dignité pontificale, quelque nègre à la peau d'ébène — un fils spirituel peut-être du grand Lavigerie ou de notre regretté Mgr Forbes de l'Ouganda? . . .

Les âmes ne sont ni jaunes, ni noires! Elles sont toutes blanches, à la ressemblance de Dieu, et toutes, pareillement, elles sont rouges du sang du Christ. L'Eglise le sait, et c'est pourquoi elle les aime toutes d'un amour égal.

De ces gestes, que je viens de rappeler, se rapproche en un sens celui qu'esquissait l'autre jour (le mercredi 4 mai) Mgr Gauthier, archevêque-coadjuteur de Montréal, en instituant canoniquement, à la maison des Clercs de Saint-Viateur de la rue Saint-Laurent, pour l'avantage de ces déshérités de la nature que sont les pauvres Sourds-Muets, la nouvelle association des Oblats de Saint-Viateur.

Depuis trois quarts de siècle, nous avons, dans la grande ville, notre oeuvre des Sourds-Muets — aussi bien que celle des Sourdes-Muettes — et, sous la direction des Clercs de Saint-Viateur, elle est des plus prospères. Les jeunes gens atteints de surdité et de mutisme, celui-ci conséquence de celle-là, trouvent, à l'institut où on les accueille avec tant de bienveillance, les moyens de s'instruire convenablement, de se former à quelque bon métier et de s'assurer dans la vie une situation honorable.